

L'AVENIR se publie sur une feuille double depuis le numéro du 7, qui nous est parvenu mardi.

REVUE DES JOURNAUX.

—Le Rév. M. Paisley, curé de Ste. Catherine de Fossam haultest dans gèreusement malade, aujourd'hui, (10 août) à l'Hôpital-Général.

Les Rév. MM. Chs. Tardif et Bailey, qui ont été à la Grosse-Isle dernièrement, ont aussi été obligés de venir se mettre à l'Hôpital. Mais on espère que leur maladie ne sera ni longue ni dangereuse. *J. de Québec.*

—Les résolutions de la grande assemblée du 29 juillet, ont été traduites du *Journal*, par le *Globe* de Toronto, cet habile et infatigable défenseur des libertés publiques, et ce champion puissant du parti libéral dans le Haut-Canada. Il a également traduit notre article qui venait à l'appui de ces résolutions.

De sorte que le Haut-Canada est maintenant en possession du manifeste de l'ancienne capitale du Bas-Canada, et on peut le dire sans crainte, de tout le Bas-Canada. Nous disons aux Haut-Canadiens: Courage et persévérance, et la lutte ne peut plus être longue maintenant, le jour de la justice approche. *Idem.*

—M. le capitaine Moine, son fils et M. Pinsonneault, trois des exilés politiques, sont arrivés ce matin 10 août de Londres dans le *Zéalous*. *Idem.*

Hôpital de la Marine-Québec.

Du 31 juillet au 7 août :

Admis, 226 ; renvoyés, 188 ; morts, 97 ; restant, 844. *Idem.*

—On lit dans le *Propagateur Catholique* de la N.-O. :

“Le clergé en masse des districts de Québec et de Montréal a présentée cette année, à la législature canadienne une pétition de même genre que celle qui avait été présentée l'année dernière par les Evêques de ces mêmes diocèses, demandant que les biens qui avaient appartenu autrefois aux Jésuites dans le Canada, et qui ont été mis en séquestre par le gouvernement Anglais, fussent appropriés aux besoins de l'éducation, pour les catholiques du Bas-Canada. Cette destination, la seule conforme à la justice, est vivement réclamée par les Catholiques Canadiens ; mais il n'y a guère à espérer qu'on leur rende justice sur ce point non plus que sur beaucoup d'autres. Le gouvernement colonial, fidèle à l'esprit de la métropole, semble prendre à tâche de fatiguer la docilité des Canadiens ; mais la patience a un terme, et le temps arrive où un peuple se trouve assez fort pour vouloir exercer le droit qu'il a de s'émanciper.”

Le *Freeman's Journal* de N.-Y. nous apprend que Mgr. Hughes a consacré le jour de la fête de St. Ignace l'église des RR. PP. Jésuites.

Nous voyons aussi par le même journal que depuis 1840, il s'est construit trente-trois nouvelles églises dans l'Etat de Cincinnati ; huit sont pour les Catholiques Romains.

—Dans la dernière quinzaine de juin, Mgr. l'Evêque de Philadelphie, en faisant la visite pastorale dans plusieurs paroisses de son diocèse, a confirmé plus de cinq cents personnes, parmi lesquelles se trouvaient de vingt à trente protestans convertis.

Nécrologie.—Samedi, 17 juillet, à deux heures du matin, est décédée à l'Hôpital de Charité, la Sœur Ann Basilia, (Lynch), membre de la Congrégation des Sœurs de Charité. Cette jeune Sœur n'était âgée que de vingt-quatre ans, et n'avait passé que trois années à la Nouvelle-Orléans. Elle a succombé en huit jours aux attaques de la fièvre typhoïde qui a fait tant de ravages parmi nous depuis quelque temps.

Nous voyons par les derniers journaux français que le Vicomte Walsh vient de publier un nouvel ouvrage qui sera bien digne des *Fêtes Chrétiennes* ; c'est *St. Louis et son siècle*.

(*In tumuli lateribus hinc inde.*)

DANIEL O'CONNELLUS.

Un pus post hominum memoriam

Quis se ritus et orationibus sapientia refertis

Jura fidei libertatisque,

Quæ se antea invicem adversari videbantur,

Amice composuit,

Ac ceteris gentibus ut hanc inirent viam

Unde tanta ad imperia firmitas

Ad religionem incrementum redundat

Quasi signum extulit universis

Ea fuit gratia et estimatione ut Catholicorum primus

In Anglicis comitiis adversariis frustra obtinentibus

In II. ordine sederit,

Idemque tot annos rem popularem dexter egit

Et principem semper locum obtinuit

Per quem judicis severitas legibus adserta est dignitas

Frena injecta licentiis—Pietas et Religio amplificata

magnis auctibus

His artibus viam affectavit ad superos.

DANIEL O'CONNELLUS.

Pro ea qua fuit summa erga sedem apostolicam

Observantia

Et Sanctiss. Pontificem Pium Opt. Max.

Cujus fama apud omnes gentes jam periret erat,

Roma infirma licet valetudine iter suscepit

Verum Januæ quum morbus magis ingravesceret

In Christi Servatoris pro se cruci adfixi complexu

Diem obiit supra unum ;

Alter Moyses terram viventium de longe prospexit,

Cujus tamen cor, in quo dum viveret

Candida religio pietas amor patriæ unice valuit,

Daniel filius ad paterna exempla contendens

Roman sicut moriens ipse caverat

Perferendum curavit.

Cor suum tradidit ad vigilandum . . . ad Dominum.—Ecl. 39.

(*Supra portam intus.*)

DANIEL O'CONNELLO.

Viro omnium sæculorum prædicatione memorando

Atque hoc tempore necessario

Qui ingenti sui splendore, et mira dicendi copia

Vitam, religionem, civium jura, libertatemque

Adseruit propugnavit.

In gravioribus causis à primâ juventute subactus,

Nihil ei in abstrusis reipublicæ negotiis arduum fuit,

Quod non acie mentis ut labore pervicerit enodavit

In maximis muneribus et honoribus.

Pari semper fastigio stabit

Cujus janua nullo unquam tempore ullam repulit

Egentibus ultro liberalitate patui ;

Demum omnibus officiis in patriam sancte perfunctis,

Adversariis superatis consopitis factionibus,

Catholicæ religioni cui se totum devoverat

In libertatem vindicâtâ

Ex sæculi procellis in portum æternitatis

Se receit,

Ingenti sui desiderio apud cives tum apud exteros relicto

Obiit Januæ id. Maii, an. sal. MDCCLXXVII.

Vixit an. LXXII., mens. IX., di. VI.

Ad ætatem et res gestas per diu

Ad populorum præsidium ac solamen

Heu parum diu.

NOUVELLE PLANÈTE.

La *Gazette de Prusse* annonce qu'une nouvelle planète a été découverte par l'astronome Hencke, à Briesen, auquel la science doit déjà la découverte de la planète Astrée. C'est le 1er. juillet, à 10 heures et demie du soir, que M. Hencke a fait cette observation astronomique, qui a été confirmée par le directeur de l'Observatoire de Berlin. Ce nouvel astre a une dimension de neuf minutes ; il appartient probablement à la catégorie des petites planètes.



Mgr. l'Evêque de Montréal est indisposé et retenu dans sa chambre. Nous espérons cependant que ce ne sera qu'une légère indisposition.

DECES.

A Trois-Rivières, le 21-juillet, à l'âge de 61 ans, après une longue et douloureuse maladie, sieur Jean-Baptiste Le Maître de Lottinville, respectable et vertueux cultivateur de cette ville. Il vit arriver la fin de sa carrière avec une résignation vraiment chrétienne. Tendre époux, bon père, il laisse pour pleurer sur sa tombe une épouse inconsolable et plusieurs enfans qui se rappelleront longtemps un si bon père. Ses funérailles eurent lieu samedi le 24, au milieu d'un grand concours d'amis.

UN jeune Monsieur, qui a fait un cours d'Etudes complet, désireait obtenir une situation dans une Ecole-Modèle du District de Montréal. Il pourra produire plusieurs certificats très-satisfaisants. S'adresser par lettres à G: B. C. D., Bureau de la Poste, Trois-Rivières.
13 août 1847.

AVIS.

UN INSTITUTEUR serait prêt à prendre une situation. S'adresser à l'Evêché de Montréal.—9 juillet.

JOS. RIVET & J. CHAPLEAU, PROPRIÉTAIRES ET IMPRIMEURS.